

Viernes 07 de Marzo del 2008

Última modificación 10.03.2008

El Financiero Cada vez más injusta, la desigualdad en México Marcela Ojeda Castilla La desigualdad en México arroja que mientras 10 por ciento de la población económicamente más favorecida (decil diez) acumula 36.04 por ciento del ingreso disponible, 26.05 por ciento de ese ingreso está repartido entre 60 por ciento de los menos favorecidos, que agrupan los deciles uno a seis. De acuerdo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados, el ingreso de una familia situada en el décimo decil sería suficiente para solventar las necesidades de 21 ubicadas en el primer decil (al grado económico correspondiente). La realidad del petróleo en México Carlos Alberto Martínez * El precio internacional del petróleo rebasó esta semana los cien dólares por barril, ubicándose en cotizaciones de hasta 103 dólares para el del Mar del Norte, conocido como Brent, el de mejores características y, por tanto, el de mayor valor; es decir, es tan de buena calidad que el costo de su refinación es bajo y, por ende, su precio en crudo es alto. Para el caso del petróleo mexicano, las cosas son un poco diferentes; si bien hemos tenido abundantes cantidades, la naturaleza nos proveyó de un crudo de no tan buena calidad y, en consecuencia, el costo de su refinación es más alto, por eso su valor se ubica en 20 dólares menos que los de mejor calidad: Brent y WTI. Aumentaron las importaciones de gas mil 300%, en 11 años Esther Arzate Además del déficit de gasolinas y petroquímicos, la insuficiencia de gas natural es un factor que contribuye al deterioro de la balanza comercial petrolera, ya que las importaciones de ese energético aumentaron mil 300 por ciento de 1996 a 2007, al pasar de 84 millones de pies cúbicos a mil 192 millones de pies cúbicos. De acuerdo con información de la Secretaría de Energía (Sener), las compras de gas natural en el extranjero aumentarán 64 por ciento hacia 2016, para ubicarse en mil 962 millones de pies cúbicos, lo que equivale a una tasa de crecimiento promedio anual de 6.8 por ciento. La demanda nacional crecerá 3.3 por ciento anual, al pasar de seis mil 531 millones de pies cúbicos al día en 2006, a nueve mil 31 millones de pies cúbicos al día en 2016. A partir de abril, el mayor impacto de la desaceleración Isabel Becerril La desaceleración económica en Estados Unidos se resentirá en México a partir del segundo trimestre, con mayor fuerza en el sector exportador, uno de los primeros afectados en nuestro país. También a partir de abril, el consumo empezará disminuir, dijo el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes Arroyo, quien estimó que los efectos de la desaceleración en EU durarán dos trimestres consecutivos. Importancia de los sistemas contra prácticas desleales de comercio internacional Yvonne Stinson Ortiz A medida que el flujo comercial entre los países aumenta, las diferencias se vuelven parte del día a día en el comercio internacional. Diferencias comerciales que pueden ser detonadas por las prácticas desleales de comercio internacional como discriminación de precios (dumping), subvenciones, contrabando, entre otras. El dumping es la introducción de bienes al mercado de otro país a un precio inferior al que la empresa los vende en su mercado nacional. Según los ordenamientos de la OMC, el dumping es una práctica desleal en caso de que ocasione daño a la industria nacional del país importador. Costo de granos alimentarios irradia inflación mundial La economía mundial se perfila en el corto plazo a una crisis mundial de encarecimiento en alimentos, dado que la cotización del mercado de futuros de los principales granos básicos tiende a mostrarse cada vez más inflacionaria. El precio internacional de maíz, trigo y soya podría dispararse hasta 55 por ciento anual en promedio, ya que se estima que la canasta de estos tres granos básicos pase de una cotización de 5.78 dólares por bushel en 2007 a 8.97 dólares en 2008. Petroprecios, imparables; mezcla mexicana, cerca de 90 dpb Efraín H. Mariano Los precios del petróleo ampliaron este jueves su franca tendencia alcista y cerraron en nuevos récords en los mercados de ambos lados del Atlántico, estimulados nuevamente por la continua depreciación del dólar, la debilidad de los mercados accionarios y la inesperada caída en las reservas estadounidenses de crudo en la última semana. El breve pánico que se vivió en la madrugada de este jueves en la ciudad de Nueva York, por una débil explosión en pleno centro de Manhattan, agregó un impulso extra a los petroprecios. El Reforma Estancan proyecto energético Alma Hernández (7 marzo 2008).- El proyecto del sexenio para reactivar la industria petroquímica muestra poca claridad respecto al modelo de subasta de la materia prima y ante la salida de Pemex como socio, por lo que las empresas privadas mantienen escepticismo. La convocatoria enviada por Pemex Gas y Petroquímica Básica (PGPB) a una docena de empresas del ramo establece precios de referencia para las materias primas (etano y gasolinas naturales), con base en el mercado spot de Houston, similar al que hizo fracasar a El Fénix. Quedan vulnerables estados exportadores Ernesto Sarabia y Mónica Ramírez (7 marzo 2008).- Las entidades federativas cuyo sector fabril es de exportación podrían ser las más afectadas por la desaceleración estadounidense, además del Distrito Federal y el Estado de México, alertaron analistas. Miguel Ángel Mendoza, socio director del Sistema de Información Regional de México, dijo que los estados ligados al sector externo sufrirán más la debilidad económica de EU. La crisis toca las puertas de los fondos de cobertura Carrick Mollenkamp y Serena Ng (7 marzo 2008).- Después de sobrevivir buena parte de la crisis financiera sin muchos sobresaltos, los fondos de cobertura y otros inversionistas están enfrentando una nueva amenaza: los bancos que les prestan dinero están pidiendo su devolución. Los préstamos de los bancos y corredores han permitido que los fondos de cobertura, que administran cerca de US\$1,9 billones (millón de millones) en dinero de sus clientes, multipliquen esa cantidad en diferentes inversiones, desde acciones de empresas suizas a bonos hipotecarios. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63090.html> La IP recomienda la autonomía de Pemex Ramiro Alonso Armando Paredes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), recomendó al presidente de México, Felipe Calderón, darle autonomía de gestión a Petróleos de México (Pemex). La iniciativa privada de México reiteró la necesidad de abrir Petróleos Mexicanos a la participación de capitales privados y pidió al Legislativo entrar en el debate antes de que llegue el periodo electoral. “Esperamos que los legisladores cumplan con responsabilidad y respondan al desafío que tiene el país en ese aspecto y que realmente lleven a cabo una reforma que le dé viabilidad a Pemex hacia el futuro”, dijo Paredes al finalizar el pleno del CCE. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63083.html> Debilidad del dólar empuja al petróleo Ricardo Jiménez El precio del petróleo alcanzó un nuevo récord, al presentar cotizaciones cercanas a 106 dólares por barril, resultado de la decisión de los inversionistas de reducir sus posiciones en dólares para demandar futuros de petróleo como una mejor alternativa de

inversión. Además, el mercado del petróleo siguió nervioso tras las noticias generadas en el miércoles en torno a la caída de los inventarios de crudo en EU, así como de la resolución de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) de no incrementar la cuota petrolera. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63081.html> Sólo 30% de las pymes utilizan la computadora Angelina Mejía Guerrero De las aproximadamente 3.3 millones de micros, pequeñas y medianas empresas que existen en el país y que representan 99% del total que opera en México, sólo 30% utilizan una computadora para las funciones propias del negocio, de acuerdo con un estudio de Select. Jennifer Ramírez, analista de la firma de consultoría e investigación, indicó que ante esta situación la industria de las tecnologías de la información tiene el reto de ayudar a este tipo de empresarios a entender los beneficios a corto y largo plazos que tiene la inversión en tecnología. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63095.html> La inflación de febrero se incrementaría 0.23% Ricardo Jiménez El Banco de México (Banxico) dará a conocer este viernes la cifra de precios al consumidor general correspondiente a febrero de 2008, donde hay estimaciones de un crecimiento de alrededor de 0.23%, dato que es pronosticado como favorable por las menores presiones alcistas esperadas, debido al mejoramiento del precio de algunos productos, sobre todo agrícolas, situación que se verá reflejada en la inflación anualizada, toda vez que alcanzará un nivel de 3.65%; comparado con la cifra del mes anterior, representará un ajuste a la baja de 0.05 puntos porcentuales. Sin embargo, la inflación subyacente, la cual elimina la parte volátil, como los productos agrícolas y energía, continuará alta, pues en el mismo mes mostrará un avance de 0.41%, con lo que la tasa anualizada se ubicará en 4.09%, nivel que estará por arriba de la registrada en enero del año en curso que se estableció en 4.06%. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/07/index.php?section=economia&article=022n1eco> Se fragmenta a Pemex con toda deliberación, alerta David Ibarra Roberto González Amador Una combinación de “factores ideológicos” reforzados por intereses vernáculos ha llevado a la “fragmentación deliberada” de Petróleos Mexicanos (Pemex) “y a la transferencia de oportunidades de negocios, principalmente al sector privado del exterior”, sostuvo David Ibarra Muñoz, ex secretario de Hacienda. “Toda privatización tiene el inconveniente obvio de obligar a compartir ingresos presentes y futuros de una ventaja comparativa –el petróleo– que hasta ahora ha beneficiado casi en exclusiva al país”, consideró Ibarra en un ensayo titulado El desmantelamiento de Pemex. La situación de la paraestatal, asegura, se encuentra en un punto crítico, que apenas oculta el ascenso de los precios internacionales del petróleo. <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/07/index.php?section=economia&article=025n1eco> Sólo “ayudas”, los recursos oficiales para enfrentar efectos de la crisis de EU: IPV Víctor Cardoso A pesar de los recursos que por 300 mil millones de pesos (270 mil millones para infraestructura y 30 mil millones en incentivos fiscales) planea disponer en gobierno federal para atenuar los efectos que pueda tener la crisis económica de Estados Unidos sobre México, persiste el riesgo de que el producto interno bruto sólo crezca 2.8 por ciento, o únicamente a un ritmo de 2.4, advirtió la iniciativa privada. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes Arroyo, y el director del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), Héctor Rangel Domene, señalaron por separado que los recursos dispuestos por el gobierno federal son sólo “ayudas”, no para fomentar la economía, sino para no resentir tanto la desaceleración en Estados Unidos. <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/07/index.php?section=economia&article=025n2eco> Cae la BMV a su menor nivel en un mes Juan Antonio Zúñiga El mercado mexicano de valores se colocó ayer en el menor nivel observado en un mes, y se mantiene con una rentabilidad negativa en el transcurso de este año, luego de que la aparición de 10 mexicanos entre los multimillonarios del mundo no fue factor para evitar que las acciones de sus empresas emblemáticas cerraran con pérdidas en su cotización. El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) marcó una caída de 1.91 por ciento, al ubicarse en 28 mil 717.04 puntos. Las acciones de Cementos Mexicanos (Cemex), que preside Lorenzo Zambrano, bajaron 3.56 por ciento en la BMV, debido a que la construcción en Estados Unidos se encuentra severamente afectada. <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/07/index.php?section=economia&article=026n1eco> Apoya Sagarpa la venta de la cosecha de maíz de Sinaloa Javier Valdez Cárdenas (Corresponal) Culiacán, Sin., 6 de marzo. Productores agrícolas aseguraron la venta de un millón 373 mil toneladas de maíz, de las cerca de 5 millones de toneladas que se cosecharán en Sinaloa a partir de abril, correspondientes al ciclo otoño invierno, informó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación en Sinaloa. Guadalupe Carrizoza, delegado estatal de esta dependencia, informó que en total son 3 millones 200 mil toneladas de maíz las que se venderán a través del programa de Compras Anticipadas, que estableció Apoyos y Servicios a la Comercialización Agropecuaria (Acerca), correspondientes a esta cosecha.